



Preios de suscripción:
 Segovia... 1.ª peseta al mes, 3.25 trimestre.
 Provincia... 1.ª peseta al mes, 3.25 trimestre.
 Madrid y provincias... 1.ª peseta al mes, 3.25 trimestre.
REDACCION
Grabador Espinosa, 1.

EL DEFENSOR

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 No se devuelven los originales.
ADMINISTRACION:
Grabador Espinosa, 1.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia

SEGOVIA 8 DE AGOSTO DE 1904.

DOS POLITICOS.

Para nadie pueden pasar desapercibidos todos los actos que como político realiza el señor Maura, y nadie tampoco puede dejar de pensar que con la política que sigue el jefe del Gobierno vamos de mal en peor y de desacierto en desacierto.

Anteayer pronunció el soberbio orador un discurso en el banquete con que el Club Náutico de San Sebastián quiso obsequiar al Presidente del Consejo de Ministros, y en ese discurso, que como todos los suyos está repleto de hermosas imágenes y bellas figuras retóricas, se observa sin embargo un vacío inmenso, que no puede llenar el señor Maura porque no siente los entusiasmos y no recoge las aspiraciones del pueblo que se ha encargado de gobernar.

Decía en su discurso el primer consejero del Rey que él continuará desempeñando el cargo que en la actualidad tiene entre tanto cuenta con la confianza y con las simpatías del pueblo.

Parécenos únicamente, concebibles estas palabras del señor Maura si pretendió con ellas despiatar y deshacer con una frase todos los cabildos políticos, todas las conjeturas y todas las profecías, a nuestro modo de ver realizables en muy corto plazo que se están haciendo por los políticos, pues de otro modo no tiene explicación que el jefe de la mayoría sostenga que cuenta con las simpatías del país, cuando es silbado por dos veces y en tan corto espacio de tiempo, en dos importantes poblaciones como son Santander y Bilbao.

No; el señor Maura como gobernante, no cuenta ni puede contar con las simpatías del pueblo, pues mientras en los labios de todo español está siempre la palabra democracia, y en sus corazones anida el sentimiento hacia todo lo que signifique progreso, en los labios del Presidente del Consejo de Ministros esa frase y en su corazón no anidan los sentimientos democráticos, sino los contrarios.

Esto sentado ¿cómo pensar que el pueblo español quiere que continúe en el poder el notable juriconsulto y poco afortunado gobernante?

Esto sería delirar y sería ver las cosas de modo distinto de lo que realmente son.

Y en tanto esto dice el Presidente del Consejo de ministros, leamos la prensa de todas partes, pero principalmente los grandes rotativos madrileños a donde parece se unen todas las aspiraciones, hacia donde marchan todos los pensamientos y en donde se esterilizan todas las ideas del pueblo, pues también en el periodismo existe, aún cuando en menor cantidad, esa centralización que observamos en todas las manifestaciones de la vida nacional.

leyendo esos periódicos veremos que los republicanos, como los monárquicos, los li-

berales, como los demócratas, los socialistas con los burgueses, todos a una, excepto *La Epoca* que hace esfuerzos de titán para defender lo indefendible, y *El Universo* que ve con entusiasmo la política reaccionaria del señor Maura, pues excepto estos, todos llenan sus columnas contando los mil y mil desaciertos del que se llamó continuador de la política del señor Gamazo, y hoy disputa el puesto, y hasta creemos ha logrado ser aún más ultramontano que el gracioso señor Nocedal.

Leamos un día y otro, los editoriales de todos estos periódicos y veremos como todos a una piden abandone el señor Maura el sillón presidencial para que le sustituya quien sienta con verdadero amor los principios democráticos.

¿Pero no queremos hacer caso de los rotativos? pues vayamos a otros sitios donde se demuestre y ponga de manifiesto el modo de pensar del pueblo, y entonces encontraremos que en el mitin escuchamos las mas tremendas acusaciones contra el que un día se denominó liberal y formó parte de los gobiernos que presidió aquel verdadero liberal, aquel convencido demócrata que en vida se llamó Sagasta.

Y después de todo esto ¿habrá quien sostenga, habrá quien se atreva a decir que el señor Maura cuenta con las simpatías, cuenta con la confianza del país? ¡Ah! el que tal diga, será que no quiera oír los discursos del mitin, ni los silbidos de Santander y Bilbao, y no ha leído los editoriales de los rotativos, pues de lo contrario no aseguraría tal cosa sino lo contrario.

Por la impopularidad del señor Maura, es por lo que el pueblo desea que el partido liberal-democrático venga al poder que ahora posee el partido que no sabemos como llamar, aún cuando apellidaremos conservador, a pesar de que creemos le denominamos por su apodo, pues mejor podríamos nombrarlo *partido de los rotativos*.

El pueblo tiene la vista fija en esa juventud que ama la democracia, y por eso, cuando en cualquier periódico se leen manifestaciones de un primate del partido político que tiene como base la libertad y como norma el progreso, entonces el pueblo parece como que respira un aire más oxigenado, y espera, lamentando que se retrase la subida a los altos puestos de la gobernación del Estado de los hombres que forman en las filas del partido nuevo del que tanto se promete la nación.

Las declaraciones del eminente hombre público, señor Canalejas, han despertado muy vivo interés, y traen halagüeñas esperanzas a todos los ánimos españoles.

Mejorar el cambio y consolidar la Hacienda; tomar parte activa, no como nación sometida, sino como nación contratante; probar a los obreros que la Monarquía quiere mejorar su suerte y asegurar el trabajo y el salario remuneradores; impedir la propaganda de las teorías anarquistas, resolver con

fortuna, y sin empequeñecer al Estado, la cuestión religiosa, y tantos y tantos otros, he aquí los propósitos, he aquí el programa que el señor Canalejas ha bosquejado en cuatro palabras y que constituyen los proyectos que ha de comenzar a realizar el partido liberal tan pronto se encargue de formar Gabinete, que seguramente será no tardando mucho.

Por eso es por lo que los liberales cuentan con las simpatías del pueblo, por eso es por lo que el señor Canalejas será siempre el gobernante a quien el pueblo ama, por no obrar así es por lo que el señor Maura no cuenta, aun cuando crea, lo contrario con los afectos, con el cariño de sus gobernados, y por eso es por lo que le conviene marcharse a su bufete.

La escuadra del Báltico.

Por muchos periódicos que leemos a diario, y en los cuales se habla del próximo envío al Extremo Oriente, de la escuadra del Báltico, se puede tener la certeza de desconocer que es esta escuadra ni de las unidades que se compone.

El uno afirma que saldrá tal día según el parte recibido de X. Otro asegura que hasta mediados de Agosto no podrá emprender la marcha. Uno cita tales y cuales barcos. Otro cita otra fecha, en fin, nada en concreto.

¿En qué quedamos?

El público no sabe exactamente ni si será ó no cierta la odisea de tal escuadra, y digo odisea, pues allá veremos las tribulaciones de esa flota, por muchos barcos carboneros que la alimenten.

¿Está tan lejos el Pacífico...!

Hará unos días, un periódico, daba la noticia de la entrevista de un corresponsal con cierto Almirante de la armada rusa; este, según manifestaciones del periodista, contaba que superaban sus fuerzas navales a las flotas de los almirantes Kamimura y Togo reunidas.

El almirante está en un error, ó el corresponsal que daba la noticia oyó mal, pues solo cuarenta y tantos barcos no pueden de manera alguna hacer frente a las flotas japonesas, que reúnen 152 barcos como a continuación se verá. — Ahora bien, si Rusia envía todas sus fuerzas navales sin contar por supuesto las del mar Negro, sí podría hacer frente con superioridad numérica a la Marina de guerra japonesa, pero falta saber si el envío de refuerzos por parte de Rusia podrá unirse a las flotas de Port Arthur y Wladivostok que es innegable forman un importante núcleo como puede apreciarse e los siguientes estados.

Rusia en la actualidad cuenta en Port Arthur con los siguientes barcos.

Acorazados.—«Tzarevich», «Retvisant», «Pobieda», «Peresviet», «Sebastopol» y «Pottava».

Cruceros acorazados.—«Bayán».

Cruceros protegidos.—«A. Kold», «Diana», «Pallada», «Novik» y «Bayarin».

Guardacostas acorazados.—«Ovajin» y «Gremyashitchi».

Torpederos.—Treinta y Ocho.

En Wladivostok.

Cruceros acorazados.—«Gromoboi», «Rosia» y «Rurik».

Crucero protegido.—«Rogatyr» y doce torpederos.

De estos barcos, no sabemos a ciencia cierta que será de ellos, es decir, en qué estado se hallarán a la sazón. Pongámonos en el caso de que todos puedan prestar servicio y consiguieran reunirse al envío que Rusia debe hacerles, y entonces sí sería fácil la victoria naval por parte de Rusia, de otro modo no, pues como queda dicho, el Japón tiene una flota de 152 barcos y sería una temeridad y exponerse a un fracaso colocar frente a las escuadras de Kamimura y Togo a cincuenta ó sesenta unidades solamente que irían a la derrota segura sin más que conseguir un decalabro, y no es de esperar que Rusia esté tan ciega, que exponga sus flotas a un fin tan poco práctico. Enviando lo que debe enviar, varía por completo el número, ascendiendo a la enorme suma de 260 barcos los que Rusia reuniría en el Extremo Oriente, es decir, 108 barcos más que el Japón pueda poner en frente de la escuadra moscovita.

Claro es que Rusia se quedaría tan solamente con contadísimas unidades para defensa de sus costas, pero también hay que considerar que no habían de hacerle falta muchas, por la sencillísima razón de que no tenía por que temer un envío de la flota japonesa que necesariamente tenía que reconcentrar todas sus fuerzas en el Pacífico para hacer frente a la mole inmensa de acero que se le iba encima. Tampoco es de temer un rompimiento con otra potencia pues un nuevo conflicto está muy lejos de presentarse y en este caso su aliada Francia no permanecería en la ociosidad y movilizaría inmediatamente su formidable flota.

Rusia puede enviar a sus hermanos del Pacífico la escuadra siguiente:

Acorazados.

«Emperador Alejandro III», «Borodinos», «Orell», «Oslibobbia», «Navarin», «Nicolás 2.º», «Alejandra» y «Sisei Yelk».

Cruceros acorazados.

«Pamyat Azova», «Admiral Nakhimof», «Dimitri Donski» y «Wladimir Monomoch».

Cruceros protegidos.

«Aurora», «Siyetlaea», «Admiral Cornilor», «Almaz» y «Rynda».

Cañoneros acorazados.

«Admiral apraxin», «Khrabri», «Admiral Senyavin», «Admiral Oshakoff» y «Gremyashitchi».

Uniendo a esta no despreciable flota, 160

Folleto de EL DEFENSOR (31)

VIDA DEL ESCUDERO

Marcos de Obregón

FOR EL MAESTRO

VICENTE ESPINEL.

templanza natural de condición, ó por virtud adquirida de muchos actos; y el que sin estas tres cosas sobre injurias que no puede remediar, manifiesta invencible ánimo para ellas, y menosprecio para quien las hace. Al tiempo que acababa esta conversación con el ermitaño, vi todo el cielo revuelto y turbado, fuíme a despedir para irme, y él me detuvo diciendo, que antes que acabase de pasar la puente me cogería la borrasca: dentro de poco espacio fué tan grande la tempestad de truenos, relámpagos y rayos, que la creciente en menos de media hora casi vino a cubrir los ojos de la puente, y fué forzoso cerrar las

puertas del humilladero, que combatidas del aire, hicieron mucho en no rendirse a su violencia. Mejor está vuesa merced aquí, dijo el ermitaño, que no en el camino. Qué mejor, dije yo, que estando en la casa del mismo defensor de nuestras almas y cuerpos, criado para eso de la inefable bondad del Eterno Padre; más bien guardados estamos que fuera de ella. Guarda a quien no solamente la heredad de Dios reverencia y conoce; pero aun la antigüedad, ciega de la lumbre de Fé, tuvo grande veneración, dedicándole templos, y levantándole altares en nombre del génio, que así llamaban los antiguos al benditísimo Angel Custodio. ¡Jesús, y qué continuos é inciviles truenos! ¡qué gruesa piedra! ¡qué perseverancia tan grande! Desde que yo vine a Castilla, nunca entendí que fuera tan sujeta a tempestades tan desatadas como las que muchas veces he visto, que en mi tierra, por ser llena de grandes montañas muy altas y sujetas a la fuerza de los vientos, no es tan de admirar que se vean estos tan arrebatados turbiones, mezclados con vientos y granizo. ¿De dónde es vuesa merced? dijo el ermitaño. Yo, señor, respondí, soy de Ronda, ciudad puesta sobre muy altos riscos y peñas tajadas, muy combatida de ordinario de ponientes y

levantes furiosos; de manera que si fueran los edificios como estos, se los llevarán tormentas. Nunca he sabido hasta ahora, dijo el ermitaño, de dónde fuese vuesa merced, aunque le conocí en Sevilla, y le comuniqué en Flandes y en Italia. Miréle con cuidado, y haciendo reflexión, conocíle, que había sido soldado donde dije; holguéme, y abracéle, y supe de él que se había retirado a la soledad de los montes algunos años a servir a Dios, y por haber enfermado se vino a poblado, ó cerca de él, a pasar la vida eremítica, dándole a Dios lo que le quedaba. Aunque la furia del argavieso no duró más de una hora, el agua que tras él se siguió duró sin cesar hasta el día siguiente, con furia de vientos deshechos. El buen ermitaño se halió con carbón, encendió un brasero, é hizome quedar a comer con él, de lo que Dios le había enviado por mano de gente muy devota, de que hay mucha abundancia en Madrid.

DESANSO IX.

Cerradas las puertas del humilladero, para defensa del viento, y encendido el carbón para la del frío, estaba el lugar abrigado y apacible, que el armonía que el aire hace con

el ruido de las canales produce una consonancia agradable para las orejas y no para el cuerpo, que en esto se diferencia el oído del tacto, que hay cosas que tocadas son buenas, y oídas son malas, y al contrario. Comimos, y encerrados todo el día con la oscuridad, la noche y día fueron todo noche. Tornó el ermitaño a repetir su primera pregunta, y como estábamos ociosos, y encerrados, sin tener otra ocupación, tratamos de lo que se nos ofreció. Preguntóme dónde había estudiado, y cómo me había divertido tanto por el mundo, siendo de una ciudad tan apartada del concurso ordinario, y que para la cortadad de la vida humana tiene bastantes y sobrados regalos para pasar con alguna quietud. Yo le respondí a todo lo que me preguntó: Aunque aquellos altos riscos y peñas levantadas, por la falta de la comunicación, despertadora de la ociosidad, y engendradora de amistades, no son muy conocidos; con todo eso cria tan gallardos espíritus, que ellos mismos apetecen la comunicación de la grandes ciudades y Universidades, que purifican los ingenios, y los hincan de doctrina, por donde hay vivos en este tiempo varones, con cuya salud se alegra, con tanta aprobación de hombres doctos, que no tienen necesidad

barcos menores entre contra torpederos, torpederos, avisos, cañones, etc.

Japón cuenta hoy con los elementos marítimos, siguientes:

Acorazados:

«Mikasa», «Aashi», «Shikishima», «Fuji», «Yashima» y «Chin-Yen».

Cruceiros acorazados:

«Ywate», «Ydumo», «Yakumo», «Asu-mo», «Asama», «Tokuwa» y «Chiyoda».

Cruceiros protegidos:

«Chitose», «Kasagi», «Takasago», «Aki-takushima», «Hashidate», «Matsushima», «Yt-sukushima», «Naniva», «Takachiro», «Nita-ka», «Akashi», «Suma», «Yzumi», «Sai-Yen», «Hiyei», «Kongo» y «Oyava», más los dos comprados á principios de la guerra, á la casa Ansaldo.

Cruceiros sin protección:

«Taka», «Miyako», «Yaeyama», «Mu-sashi», «Katsuragi», «Yomato», «Teurise», «Kaimon» y «Taki-ishi» más 110 buques pequeños entre contratorpederos, torpederos, avisos, cañoneros, etc.

RESUMEN.

Rusia.

Table with 2 columns: Category and Count. Includes Acorazados (14), Cruceiros acorazados (8), Cruceiros protegidos (11), Cañoneros acorazados (7), Contratorpederos, avisos, cañoneros etc. (280), Total (260).

Japón.

Table with 2 columns: Category and Count. Includes Acorazados (6), Cruceiros acorazados (7), Cruceiros protegidos (20), Cruceiros sin protección (9), Torpederos, avisos, cañoneros, etc. (110), Total (152).

Son pues 108 barcos más los que puede tener Rusia sobre el Japón en el Extremo Oriente, quedando para cuidar de sus costas 102 torpederos entre el Báltico y mar negro, los ocho acorazados del Bósforo y diversos guarda costas etc.

De todos modos no se sabe la suerte que pueda haber á ambos beligerantes, la previsión y la audacia japonesa les ha valido mucho hasta la fecha, pero el número y el dinero de Rusia no es despreciable.

La más tenaz tampoco podemos aventurarnos á decir cual será, ambos beligerantes son audaces.

Únicamente cabe asegurar que el Japón tiene sólo 43 millones de habitantes y no es rica y Rusia cuenta con 480 millones de almas, que pueblan su país y tiene sus arcas muy repletas de oro.

JOSÉ DE OVIEDO.

Crónicas madrileñas.

Aquellos de mis lectores que habitualmente residen en provincias, no deben envidiarnos á los que tenemos vecindad en Madrid. Aquí, cada día la lucha por la existencia es más difícil y los que dependemos del trabajo intelectual ó material, no sabemos ya que hacer para no rendirnos ante el brutal asedio que en todas direcciones se nos viene encima.

Cuando el Estado sube las contribuciones, el casero nos aumenta el precio de los alquileres, el carnicero la carne, y todos nuestros proveedores recargan el coste de los artículos de primera necesidad, si la cosecha es escasa, en tanto que en la caja del hogar doméstico disminuyen los ingresos, bien porque el trabajo falta, bien porque los efectos de la crisis á todos nos alcanza, ya en fin, por una multitud de causas ó cual más compleja y contra las que se hace imposible la defensa.

Se arguya que este mal se extiende también en relativas proporciones, á todos los pueblos de España, y que la justa lamentación es unánime en todo el país, pero yo du-do mucho que en parte alguna esté más desarrollado el instituto del robo legal, contra la muchedumbre anónima, que en la Villa y Corte, refugio á la vez de las maldades y de los martirios humanos, ó mejor centro de infames explotadores y de víctimas explotadas por la avaricia. Entre la Corte de los milagros, tan magistralmente descrita por Víctor Iru-go, refiriéndose á tiempos medievales y esta de Madrid, no va gran diferencia. Con saber que hasta la mendicidad es industria lucrativa, se comprenderá perfectamente como andan las demás industrias y como las familias que conservan virgen pudor y vergüenza y que aspiran á vivir con el producto del trabajo honrado tendrán que forzar los medios escasos de que disponen para mantener la lucha, evitndo la horrenda caída moral sin perder la cristiana resignación.

No, no es envidiable vivir en Madrid atado á la gheba del trabajo y donde, con raras excepciones, solo prosperan los audaces, las gentes de conciencia elástica y los que saben apoderarse de lo ajeno, sustruyéndose á la acción del Código Penal.

No, no es envidiable vivir en Madrid atado á la gheba del trabajo y donde, con raras excepciones, solo prosperan los audaces, las gentes de conciencia elástica y los que saben apoderarse de lo ajeno, sustruyéndose á la acción del Código Penal.

El caso de los panaderos se exiende, por abrumadora manera, á todas las esferas sociales, desde el poderoso que saca crecidos intereses á su capital, hasta el mendigo de oficio que os tiende anegadora la mano para pedirnos una limosna, cuando acaso en vuestro domicilio falte hasta lo más necesario, y cuando pudiendo pagar á duras penas el precio del alquiler de un piso sin luz, sin ventilación, reducido sin ventilaciones higiénicas, el propietario de la finca os compele á pagarle más crecidos alquileres, al cabo de muchos años de habitar en ella.

Agéguese á esto, el hecho de que aquí no tenemos autoridades que se cuiden de corregir abusos con la debida oportunidad, y que solo cuando surgen los conflictos dan fé de su existencia, y tendremos el cuadro perfecto de lo que es este desdichado Madrid para los que quieren no apartarse de los preceptos del Evangelio de Cristo pidiendo al trabajo honesto elementos de vida.

EL MANZANARES.

5 Agosto de 1904.

DE DOMINGO A DOMINGO.

Tres fuegos en veinticuatro horas hemos tenido esta semana y carapel esto es para asustar al más terne, si reflexiona un poco que el brillante cuerpo de bomberos que sostiene nuestro cariñoso padre el Municipio, no pudo acudir por estar todavía en potencia que decimos los latinos, en proyecto que dicen los ignorantes.

En medio de la desgracia debemos gratitud al caballero Eolo que se estuvo quieto porque de otro modo hubiera ardid Segovia entera.

Hasta otro, que ojalá tarde cien años, porque para entonces tendremos proyecto de cuerpo de bomberos nada más, contentándonos con una cuantas lamentaciones.

Y pensar que el Municipio tiene por ahí trescientas treinta mil y un piquillo de pesetas con las que se podrían obtener esas y otras mejoras necesarias, impreindibles, brutalmente exigidas por el bienestar de Segovia.

Hace unos días que he leído en varios documentos (cuya clase me está vedado decir) notablemente redactados, que los prestigios de mi querido amigo, ese que ustedes saben, están muy altos, que ha proporcionado grandes beneficios á Segovia, que su reputación como político está muy por cima de... (cállate pluma).

Bueno, pues ya estaba casi convencido de la verdad de esas afirmaciones porque la lógica empleada por el autor de esos documentos es aplastante, cuando cayó en mis manos un periódico local, que debe ser amigo de mi amigo, en el que se pintaba con negros colores la tristísima situación porque atraviesa Segovia, la nulidad de su industria, la pobreza de su comercio, en fin todos los males que desdichadamente caen sobre Segovia de algunos años á esta parte.

¿Como es posible, decía yo, compaginar una cosa con otra? ¿Si tantos beneficios ha hecho á Segovia ese mi entrañable amigo como estamos tan mal, cada día peor? ¿en que papeles se dice verdad?

Aquí tienen ustedes á un hombre que estuvo pensando sobre estas contradicciones la mar de tiempo hasta que, echando mano de los remedios enérgicos, me calé un gorro de sabio que compré de lance en el Rastro y que según me han dicho perteneció á Pero Grullo, (no se reían ustedes de que llame sabio al pobre Pero Grullo porque en los tiempos que atravesamos, en que todo se disfraza, llamar á la mano cerrada puño es un rasgo de sabiduría y de valor) embutí mi cuerpo en una bata de abigarrados colores, coloqué en mis pies unas sandalias y metiéndome el dedo índice de la mano derecha en el agujero del mismo lado de la nariz, cavila, que cavila es posible que hubiera estado hasta la consumación de los siglos, sino hubiera recibido en aquellos momentos un infolio que me dedicaba un demonio amigo que sacó á mi inteligencia de las horribles dudas en que me hallaba sumido.

Con caracteres satánicos me decía el diablo, no te sigas preocupando el problema cuya resolución buscas, ese libro te sacará de dudas, empecé á leerle y vi con sorpresa y alegría que en él se probaba que mi querido amigo efectivamente había hecho mucho bien á Segovia puesto que á él le debemos el Acueducto, la Catedral, el Alcazar y los polizontes que disfrutamos.

Me quedé tranquilo resaltas mis dudas, aunque lamentando que por la mayoría del público se desconozcan estos grandísimos beneficios hijos del interes que por Segovia sienten mi querido amigo.

En esta semana tampoco hemos ganado nin-

gún plaito, ni nos han absuelto ningún procesado, ni por último nos han nombrado para que les defendamos seis u ocho procesados.

Y ya que de estas cosas hablo les enteraré de un suceso raro, anormal, inconcebible.

Hace ya tiempo se dictó una sentencia absolutoria en causa por delito de calumnia cometido en las columnas de un periódico local, por dos individuos á quienes acusó el Director de ese periódico.

Bueno pues á los pocos días nos extrañó que á esa sentencia absolutoria se la dedicase en el periódico del Director acusador un artículo encomiástico como si todas las sentencias que por la Audiencia se dictan no fuesen justas, como lo es la de referencia.

Y es lo que yo me digo, es lo que me digo yo, ó se sostuvo en el juicio oral por el acusador privado una injusticia manifiesta ó... caramba aplaudir luego cuando le dan con la baidila en los nudillos, no haciéndolo en ninguna otra ocasión, es el colmo de lo que ustedes quieran.

La metamorfosis de Ovidio no tiene punto de comparación con la realizada en este asunto.

Fuerza del consonante á lo que obligas á decir que son blancas las hormigas.

¡Qué escándalo caballeros, que infamia, que latrocinio tan grandel en la Aduana de Barcelona se ha descubierto un desfalco de muchos miles de pesetas, y se pretende que en el asunto entiendan las autoridades administrativas, es decir que quede impune el delito, que los defraudadores paseen su infamia enlodando con sus coches al obrero honrado, así no puede regenerarse España etc. etc.

Esto decía, sobre poco más ó menos, hace unos días, un periódico local que calló como un mudo cuando el famoso robo de las trescientas treinta mil y pico de pesetas á nuestro Ayuntamiento y que ha seguido callado y no hablará del asunto por lo que sea que quiera.

Ya se deslizan plácidas y tranquilas las sesiones de nuestro Municipio, celebrándose todas en segunda citación, sin que se proponga nada provechoso para Segovia ni los novatos cumplan las promesas que hicieron cuando ostentaban la toga candida.

Bueno, pero bueno de verdad está nuestro Ayuntamiento.

No hagan ustedes caso del rumor que por ahí corre de que toda la redacción de El Defensor vamos á entrar en la cárcel; aparte de que aún allí se uiríamos diciendo verdades, la cosa no ha llegado ni puede llegar á tanto.

Prisero.

APUNTES

El segador.

Los inmensos campos de Castilla, Extremadura y la Mancha han sido regados con el sudor de su tostada frente; el rubio y abundante fruto que los cubría, fué derribado por la cortante hoz y recogidos en gavillas por la sufrida y laboriosa cuadrilla.

Cubierta su descuidada y rufa cabellera por mugriente y viejísimo sombrero, llevando á la espalda, pendiente de grueso palo, el abultado equipaje, del que forman parte las indispensables hoces y los pesados borceguies; calzando sus nervudos pies quemados por el sol de nuestro suelo, con el característico de los tres puentes, espera el segador, impaciente, la llegada del tren, en el cual, almacenado como despreciable mercancía, ha de volver á su querida tierra.

Los alegres valles, las fértiles cumbres y los frescos montes de la región gallega le sonrieron al nacer; las bulliciosas rias y deliciosas playas del Océano recogieron sus lágrimas infantiles; el mugido de las baquias y terneiras hicieron coro á los vagidos del segador, cuando niño.

Frugal, económico, laborioso en demasia y algún tanto codicioso, nuestro hombre abandonó su hogar y llegó á nuestra región pensando en despojar de mieses los fértiles campos y en acaparar unos ahorros con que aumentar su patrimonio.

Llegó en Juni; cuando el sol empezaba á madurar los frutos; ajustó su trabajo en una cantidad no muy grande, pero que á él le pareció, aunque no lo dijo, excesiva; el abracador mes de Julio le pasó en el campo, recibiendo sobre sus espaldas las andanadas de plomo derretido que Febo enviara sobre la tierra; alguna vez le faltó el agua con que apagar la ardiente sed que le torturaba; el segador seguía trabajando y á falta de otro li-

quido más fresco y cristalino, bebió la gruesa gota de sudor que por su rostro caían en abundancia.

Terminó su faena, recogió unas cuantas monedas en precio de su rudo trabajo y, feliz, emprende en Agosto, acompañado de numerosos amigos, el regreso á su país.

La estóica expresión que suele reinar en su semblante, aparece ahora atenuada por franca alegría; su andar tardo y pesado generalmente es más ligero y vivo en este caso y su aspecto desmalazado y sucio siempre, parece en estos días más desembarazado y menos difícil.

Espera animoso la llegada del tron que á su tierra ha de conducirle, porque aún cuando ha hecho muchas veces á pie el viaje, ahora la Compañía le lleva poco, gasta igual que si le hiciera andando, va más cómodo y, sobre todo, no está tan expuesto á que un desalmado le salga al encuentro y le robe sus monedas que procuró esconder entre los forros de su chaqueta desgarrada. Por que el segador no es valiente y no haría frente al pícaro que le robase; pero lloraría siempre la pérdida de su dinero, pues cifró en ello toda su felicidad y al que ama tanto como á su propia vida; acaso, acaso, más que á su alma...

Ya marcha el laborioso segador, cuya tostada frente cubre malamente viejísimo sombrero y cuyos desnudos pies encierra en los pesados zuecos de los tres picos, almacenado como despreciable mercancías, en un estropeado coche de tercera que la locomotora arrastra vertiginosamente.

Ya contento: á cambio de vigor y las energías que ha gastado en nuestros campos, se lleva á su pobre hogar un puñado de monedas que para él representan la felicidad y la suprema dicha.

HERACLIO S. VILLER.

COPLAS.

Aunque soy de estos campos rudo labiego, flores de mi campiña cantaros quiero; quiero cantaros y que el aire repita mis pobres cantos.

¡Cuántas cosas te diría si tuviera una guitarra! Todas las que no he sabido decirte con mis palabras.

Quise cantarte un cantar con muchísima intención; hice la copla, y entonces... entonces no tuve voz.

Y es que mi garganta fué muy traicionera fué entonces muy falsa.

¡Contéstame si me quieres! ¡Díme lo ya por favor! ¿Que te conteste? Pues oye; no-no-no no-no-no, y no.

Reina de mis amores quíereme un poco en pago de lo mucho que yo te adoro; Estoy enfermo y quiero que me cure la que yo quiero.

JOSÉ RINCÓN Y LAZCANO.

Tribunales.

AUDIENCIA PROVINCIAL.

A las once se constituyó el Tribunal para ver la causa que contra Angela Domínguez se sigue por el delito de hurto.

Después de declarar la procesada y una testigo y de modificar sus conclusiones la defensa encomendada á nuestro compañero de Redacción don Gabriel J. de Cáceres (Bachiller Sansón Carrasco), el Ministerio Público representado por el señor Escosura pidió en un corto informe se condene á la procesada á la pena de dos meses de arresto mayor, accesorias y costas.

El señor Cáceres también en un corto discurso pidió se absolviera á su defendida, y caso de no estimar procedente este la Sala, considerer que la Angela Domínguez es autora de un hurto frustrado, y en su virtud se le imponga la pena de 125 pesetas de multa, accesorias y costas legales.

Calificación.

La Fiscalía ha hecho la siguiente: Solicitando la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas para Severiano González Pérez, por considerarle autor de un delito de lesiones.

LA GACETA DE AYER.

El «Diario oficial» publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto autorizando al ministro de la Gobernación para adquirir directamente 15.000 postes de pino sin sangrar.

—Real orden declarando prohibida del 1.º de Mayo á 1.º de Octubre de cada año la pesca y venta de ostras, así como la importación de las procedentes del extranjero.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando catedrático del Instituto de Mahón á don Enrique Rogriguez.

—Otra anunciando á concurso de traslado una plaza de profesora de la Escuela Normal de Córdoba.

—Otra acerca de la formación de tribunales de exámenes y revalidas de las Escuelas Normales.

—Otra disponiendo que en lo sucesivo los alumnos de las Facultades de Medicina y Farmacia abonen 10 pesetas por cada asignatura al tiempo de matricularse en las practicas.

Administración Central.—Asuntos Contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de subditos españoles.

Dirección general de los Registros.—Vacante de la notaría de Cáceres.

Dirección General de Deuda.—Extravío de un resguardo.

Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subasta para la adquisición de cable telegráfico y de su suspensión.

Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública.—Arreglo escolar de la provincia de Almería.

Administración provincial.—Delegación de Hacienda de la provincia de Orense.—Modificando la división de zonas recaudatorias de la provincia.

Universidad de Valencia.—Concurso para proveer una plaza de ayudante, sin retribución, con destino á la Escuela Superior de Comercio de Alicante.

En la Granja.

Hallazgo de un cadáver.

A las siete de la mañana de hoy ha sido hallado el cadáver de la joven de 16 años Luisa Vázquez, en la charca de Vaisán donde habitaba con sus padres en dicho barrio.

El accidente se cree haya sido casual. El Juzgado se encuentra en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias y con el fin de ordenar el levantamiento del cadáver.

EL CORRESPONSAL.

San Ildefonso 8 de Agosto de 1904.

Sección de noticias.

Ha sido nombrado alcalde del barrio del Salvador nuestro querido amigo don Mariano Tomé Moreno, á quien muy de veras felicitamos por el nombramiento.

Hoy dará principio en la Iglesia de San Millán la novena dedicada á San Roque.

Nuestro amigo y paisado don Manuel Martín, hijo del peluquero de esta capital don Ventura, ha montado dos peluquerías modelos en Pontevedra y Marín habiéndonos ofrecido galantemente sus establecimientos.

Le deseamos muchas prosperidades.

Hemos tenido el gusto de saludar al oficial 1.º de oficinas militares con destino en el Ministerio de la Guerra, don Pedro Calvo, que acompañado de su distinguida señora y su bellísima hija se encuentra pasando una temporada en la Granja.

Ha regresado de Cuellar nuestro buen amigo el secretario de este Ayuntamiento don Clemente Garcia Zamarriego.

Hoy ha regresado de Cuellar y Aguilafuente nuestro querido amigo el Diputado provincial por el distrito de Cuellar don Julio de la Torre Bartolomé.

Esta tarde celebra sesión el consejo de administración de la Electricista Segoviana para ocuparse entre otros asuntos, del relacionado con la instalación en la nueva Fábrica «La Confianza».

En la torre de la Iglesia de San Esteban se están colocando las campanas para durante las fiestas de la Catorcena que este año toca celebrar en esa parroquia.

Esta mañana en el Azoguejo se promovió un escándalo entre un vendedor y un afilador, sin que por fortuna la cosa pasara de unas cuantas bofetadas sin consecuencias desagradables.

De paso para Bilbao han llegado á esta población, hospedándose en casa de sus parientes los señores de La Calle, el arquitecto y Profesor de la Escuela de ingenieros industriales de aquella Ciudad don Julio Saenz-Barés y su bella y distinguida esposa señora Monserrat.

Música.

Mañana interpretará la banda de la Academia de Artillería en la Plaza Mayor de nueve y media á once y media, el siguiente programa:

Primera parte.

Granada.—Paso doble.—Roi.

En fête.—Polka.—Senés.

Commedans un rêve.—Mazurka.—Wittmann.

Le Souffle du réphyr.—Vals.—Wittmann.

Segunda parte.

Sal Molla.—Paso doble.—Jiménez.

Petite souris.—Mazurka.—André.

Célebre.—Gavota.—Lurón.

Santiago.—Vals.—Corbin.

Kramerina de Pino-Higle de la boca y **Ron quina Pino**, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus.

Estación meteorológica de Segovia.

Observaciones del día 8 de Agosto, de 1904, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°	683'09
Temperatura del aire	29'0
Id. máxima al sol del día anterior	46'2
Id. id. á la sombra	37'7
Id. mínima noche última	19'2
Id. id. á cielo descubierto	17'9
Viento, dirección	N
Fuerza aproximada	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	Nada
Estado del cielo	Despido.

Información mercantil.

Segovia.

En paneras se ha vendido 500 fanegas de trigo, á 50'50 reales una, y 400 á 50.

En almacenes sigue comprandose á 47 y 47'50 reales las 94 libras.

Valladolid.

Almacenes del Arco del Ladrillo.

La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo, á 49 reales una.

La tendencia sostenida.

Corresponsal.

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 250 fanegas de trigo, á 47'50 y 48'50 reales las 94 libras.

La tendencia firme.

Tiempo caluroso.

Corresponsal.

Árvalo.

En el mercado de hoy 86 fanegas de trigo que se cedieron á 48'50 reales.

Tendencia firme.

Corresponsal.

Salamanca.

En el mercado de esta plaza se vende el trigo á 48 reales.

En el mercado de Tejares 600 y en el de Chamberí 450.

En ambos mercados se cotizó á 48 y 48'50 reales las 94 libras.

Corresponsal.

Santa María de Nieva.

Trigo á 48 reales fanega.

Centeno á 35; id.

Cebada á 25; id id.

Algarrobas á 37; id id.

Garbanzos superiores á 185 id id.

Iden regulares 105 id id.

Idem medianos 73 id id.

Patatas á 7 reales arroba.

Tiempo bueno.

Corresponsal.

Aguilafuente.

Trigo bueno á 47 reales fanega.

Idem corriente á 46 id id.

Cebada á 28 id id.

Centeno á 36 id id.

Avena, 23 id id.

Algarrobas á 40 id id.

Garbanzos superiores á 150 id id.

Idem regulares, 125 id id.

Id. medianos, 100.

Patatas á 8 reales arroba.

Corresponsal.

Cuellar.

Trigo á 48 reales fanega.

Centeno á 37 id id.

Cebada á 24 id id.

Algarrobas nuevas á 38 id id.

Patatas á 6 id arroba.

Tendencia floja, campos hermosos y tiempo

Corresponsal.

Turégano.

He aquí la cotización:

Trigo á 47 reales fanega, centeno á 38, cebada á 27; algarrobas á 42.

El tiempo es caluroso.

La tendencia es sostenida.

Hay ofertas de 200 fanegas de trigo á 48 reales las 94 libras; pagan á 47; habiéndose vendido 100 á dicho precio.

Corresponsal.

Conferencia telefónica.

Madrid, 5 tarde.

De Madrid.

En el expreso de la mañana ha llegado á esta el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, fué recibido en la estación por algunos de sus amigos y alto personal del ministerio.

La huelga de Zaragoza.

Como consecuencia del mitin celebrado ayer en la Casa Lonja de Zaragoza al que acudieron unos 2.000 obreros de todos los gremios, hoy ha dado principio la huelga general.

Algunos albañiles han entrado al trabajo, hallándose las obras donde esto se ha verificado, custodiadas por la Guardia Civil.

La huelga ha sido secundada por los obreros de todas las industrias.

Varios grupos de obreros recorrieron la población invitando á los que trabajaban al paro y á unirse á ellos, pero sin violentar á ninguno y sin que fuese necesaria la intervención de la fuerza pública, solamente en la calle de la Independencia pequeños grupos de obreros que trataron de ejercer coacción sobre los que trabajaban fueran disueltos por la Guardia civil.

Los cafés se encuentran cerrados y los comercios con las puertas entornadas en previsión de cualquier incidente que pudiera surgir.

Telegramas oficiales dicen que las subsistencias están aseguradas, pero los particulares no lo confirman sino que por el contrario, aseguran que éstas faltarán si la huelga se prolonga algunos días.

Elección de Diputado.

En las elecciones parciales verificadas en el distrito de Almadén ha resultado elegido el señor García Gutiérrez, maurista.

De San Sebastián.

El señor Maura salió esta mañana para Santander embarcado en el «Laurak Bat».

Al despedirse del Alcalde de San Sebastián le abrazó diciéndole á la vez: «Este abrazo es para el pueblo de San Sebastián. Marcho muy complacido de las atenciones que conmigo ha guardado durante mi estancia en la Capital guipuzcoana».

Fué invitado por el Alcalde á las fiestas que se han de celebrar en Septiembre y prometió que volvería.

El señor León y Castillo marcha hoy para sus posesiones de Anglet.

El ministro de jornada ha despachado con el Rey pero sin que haya puesto á la firma decreto alguno de importancia.

Mitín monstruo.

Telegrafían de Londres que se ha verificado en esta Capital un mitín de obreros socialistas, calculándose que han asistido unos 25.000 obreros.

Asistió la célebre propagandista Luisa Michel, siendo ovacionada estruendosamente al hacer su aparición durante diez minutos.

Cuando la permitieron hablar dijo que sus memorias se leerán en todos los países por que se traducirán á todos los idiomas encargándose de traducirlas al español el señor Picavea.

Cuestión por banderas.

Telegramas de Tarragona participan que en la playa de Torredembarra existía una caseta de baños con una bandera catalana. El Jefe de Carabineros quiso obligar al dueño de la caseta á que arriara el pabellón regional é izara el nacional oponiendo el interés de la natural resistencia al mandato, á su juicio y legal, siendo obligado por este motivo á cerrar la caseta y quedando detenido.

De Barcelona.

Telegrafían de esta Capital que ha quedado organizado el partido conservador único, en el que han entrado todas las facciones conservadoras que allí existían.

Hoy se ha verificado el traslado de los presos de la cárcel al nuevo edificio.

Incendio en un arsenal.

Telegramas de Tolon participan que se ha declarado un tremendo incendio en el depósito de maderas de aquel Arsenal apesar de haber acudido el cuerpo de bomberos con su hermoso material auxiliado por el personal del Arsenal y de los barcos no ha podido extinguirse.

Se ha confirmado la detención por los japoneses del consul francés en Liro-Yang.

Rusia y Japón.

Telegrafían de París que se ha verificado un nuevo asalto á Port-Athur sin que se tengan noticias del resultado.

La escuadra de aquel puerto hizo una salida y vista por los japoneses fué cañoneada, resultando de este combate un barco ruso echado á pique y otro japonés con averías que le obligaron á retirarse.

Bolsa.

Interior, 76'00 Exterior, 76'85; Amortizable, 97'85.

Cambios.

París á la vista 37'95; Londres, á la vista 00'00.

GARCÍA-PLAZA.

Venta de casa.

En pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar el día 17 del corriente mes en la Notaría de don Angel de Arce, se vende una casa en San Ildefonso y en su calle del Horno número 3.

El pliego de condiciones y título de propiedad de la finca se encuentran en el despacho del Procurador don Santiago Páramo Calle de San Martín número 1.

Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho, número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardines, número 8. Consta de cuadras, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

VENTA

de una Perra de caza, se dá á experimentar.

Leopoldo Govea. Plaza del Corpus, número 3.—Segovia.

VINO DE PEPTONA

DOSIFICADO

DE

LLOVET.

Contiene la carne de vaca digerida por la peperina y por tanto en condiciones de perfecta asimilación: eficaz en la inapetencia, dispepsia, anemia, convalecencias.

Precio 3'50 ptas. botella.

FARMACIA LLOVET, ESCUDEROS, 4.

SECCION DE ANUNCIOS

LA FAMA

COMERCIO DE TEJIDOS DE P. ROMERO É HIJO GUILLERMO
Juan Bravo, 24. Frente á San Martín.—Segovia.

Se liquidan Lanas de verano y géneros de algodón atrasados á mitad de precio de su coste.
Gran surtido en géneros de novedades para la presente estación.
Pañolería de Manila y de merino bordados, fleco seda, etc., etc.
Depósito de cera en velas é hilados de la Fábrica de Fuentepelayo de los Hijos de Pedro Romero.

GRANDES TALLERES DE FUNDICION DE HIERRO Y METALES Y CONSTRUCCION DE MAQUINAS

San Rafael, num. 4, (Chamberí).—MADRID.

DIRECTOR PROPIETARIO

RAFAEL PEREZ

Teléfono 3.072.

Prensas para aceite y uva, molinos harineros, transmisiones, bombas para elevación y extracción de agua y turbina.

Gran surtido en tubería de hierro para la conducción de agua á precios muy económicos.

Norias de varias clases, malacates, material de tranvías y reparación de máquinas.

PARA PEDIDOS Y REFERENCIAS DIRIGIRSE AL REPRESENTANTE EN SEGOVIA Y SU PROVINCIA

DON SANTIAGO CUENCA

JUAN BRAVO, 62, PRINCIPAL.

Curación rápida

de la ciática y reumatismo articular, por rebeldes que sean, con las inyecciones de suero oxigenado.

Aumentando las oxidaciones orgánicas y destruyendo el ácido úrico, se curan las neuralgias, reumáticas, y es el tratamiento más racional.

Se venden aparatos inyectores carga dos con suero oxigenado.

Pedidos y referencias: Director de las aguas oxigenadas,

Retiro, Madrid.

SE VENDE

Una partida de 2 000 kilogramos de tocino salado y 1.000 kilogramos de manteca fresca, géneros superiores, bien sea en total, bien en pequeñas parcelas: su precio arreglado.

Para tratar dirigirse á don Antonio Aguado, Reina, 17, en San Ildefonso.

SE ALQUILA

en la casa de la calle de San Agustín, núm. 3, cochera, cuartos y baño con agua corriente.

En la misma casa darán razón.

SASTRERÍA MADRILEÑA

DE

Crisanto Berrocal

JUAN BRAVO, 29

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.—Segovia.

ANTIRREUMATICO INFALIBLE DE GRIMAU

Éxito seguro
Probado y os convenceréis.

Dos pesetas frasco.

De venta en todas las Droguerías de Segovia.

Establecimiento de los **Hijos de Santlusto.**

Se hacen de toda clase de trabajos con prontitud y economía

1, Grabador Espinosa, 1
SEGOVIA

CENTRO TÉCNICO DE INGENIERIA

DIRECTOR: DON LUIS RUIZ

Santa Engracia, núm. 54, Madrid.

Proyectos para concesiones; saltos de agua, riegos, conducciones hidráulicas; vías de comunicación, tranvías, ferrocarriles, etc.

Instalación de centrales eléctricas; alumbrado de poblaciones, granjas y edificios; transportes de fuerza; aplicaciones de la electricidad.

Fábricas de harinas, aceites, alcohol y en general, para toda clase de industrias.

Polonio de Lucas

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y viceversa.

En Segovia: Reoyo, 4. Tienda de Vinos.—En Madrid: Siete de Julio, 3.—Sastrería.

VENTA

de una jardinera en buen uso. En la Imprenta de este periódico dará razón.

FERRETERIA Y CAMAS

Adrián Ramírez

Plaza Mayor, 43, y Sucursal Juan Bravo, 36.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE:

ADRIÁN RAMÍREZ

El Defensor.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de cereales de Castilla.

Se admiten **esquelas de funeral** hasta las seis de la tarde.

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Establecerá una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, se publicarán artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

No se devuelven los originales.

El pago en la Capital se hará por meses vencidos y en la provincia por trimestres.

A los suscriptores se ruega comuniquen al periódico las noticias que sean de interés.

Toda la correspondencia literaria y política á D. Eulogio Martín Higuera.

La administrativa, á D. Santiago Cuenca.—Segovia.